

Martes 30 de Noviembre del 2010

Última modificación 30.11.2010

El Financiero Se mantiene en mercados una alta aversión al riesgo Clara Zepeda Hurtado Tras el rescate de Irlanda, los mercados e inversionistas internacionales se preguntaron en ambos lados del Atlántico cuál será el siguiente paso, pues mantuvieron una elevada aversión al riesgo. Como consecuencia del incremento en el temor de que la comunidad europea no pueda contener los problemas con la deuda pública de sus economías, el dólar avanzó terreno frente a una canasta de divisas importantes. P.C. deuda, crisis, sistema financiero Baja creación de empleos en manufactura Eduardo Jardón La generación de empleos en el sector manufacturero en México moderó su crecimiento durante septiembre, al mismo tiempo que las remuneraciones en el sector registraron su mayor baja en casi cinco años. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el personal ocupado en esa industria creció 5.4 por ciento anual, por debajo del 5.9 por ciento del mes previo. El número de obreros registró un incremento de 7 por ciento y el de empleados subió 1.5 por ciento. La desaceleración en la generación de empleos era esperada y obedece a un menor dinamismo en la producción, como consecuencia de una reducción en el ritmo de expansión económica en Estados Unidos y un lento avance del mercado doméstico. P.C. empleos, sector manufacturero Aumento salarial similar a la inflación, propone Banxico Édgar Amigón Domínguez / Finsat El Banco de México (Banxico) recomendó a representantes de los sectores obrero y patronal en la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) que el aumento salarial que entrará en vigor el 1 de enero, sea similar a la inflación que se prevé para 2011. Durante una reunión, el gobernador del instituto central, Agustín Carstens, explicó la evolución reciente de la inflación, las expectativas de este indicador, y el comportamiento de los salarios. Según el documento Salarios mínimos e inflación, "en México la economía se viene recuperando, pero las perspectivas son que esta recuperación se modere. En particular la demanda externa se viene desacelerando, mientras que la demanda interna presenta una recuperación débil". P.C. salarios, inflación, empleo México y UE lanzarán otro plan de apoyo a Pymes exportadoras Ivette Saldaña A más de diez años de que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio Unión Europea-Méjico (TLCUEM), autoridades de ambas partes lanzarán en marzo de 2011 el segundo programa de apoyo a pequeñas y medianas empresas (Pymes) interesadas en vender sus productos en el viejo continente. El llamado Programa de Competitividad e Innovación (Procei) contará con un presupuesto de 18 millones de euros, cantidad que darán en partes iguales los gobiernos mexicano y europeo, informó el director general para Europa de la Secretaría de Economía (SE), Manuel Luna Calderón. P.C. pymes, competitividad, innovación, Procei Reforma Se retrasa el Fondo de Fondos para Pymes Karla RodríguezCiudad de México (30 noviembre 2010).- A pesar de que se esperaba que este mismo año entrara en operación el llamado Fondo de Fondos para financiar a Pequeñas y Medianas Empresas será hasta el próximo año cuando comience a otorgar financiamiento del llamado capital semilla. Durante un desayuno convocado por el Fondo de Inversión Angel Ventures, la subsecretaria de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía (SE), Lorenza Martínez, dijo que la dependencia trabaja con Nacional Financiera (Nafin) para crear un Fondo de Fondos de Capital que contribuya a financiar a los fondos de inversión que apoyan con dinero a los nuevos emprendedores. P.C. pymes, fondo, inversión Suben reservas de País a 110 mil 544 mdd ReutersCiudad de México (30 noviembre 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a 110 mil 544 millones de dólares, del 22 al 26 de noviembre, debido a la venta de dólares de Pemex al Banco de México (Banxico). De acuerdo con el Banco Central, las reservas internacionales aumentaron en 410 millones de dólares, desde los 110 mil 134 millones de dólares de la semana previa, según datos publicados por el Banco de México. Las reservas internacionales de México rondan máximos históricos, pero su nivel es todavía comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar. P.C reservas internacionales Predomina generación de empleo informal Mónica RamírezCiudad de México (30 noviembre 2010).- Entre el cuarto trimestre de 2008 y el tercero de 2010 se generaron 1.2 millones de empleos en todos los sectores, de los cuales 770 mil 213 son informales, es decir, 62.9 por ciento del total, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENO). Los 454 mil 732 restantes correspondieron a puestos de trabajo formal, de acuerdo con las cifras. Aunque se ha creado empleo y ya se rebasaron los niveles de la crisis, no hay trabajos de calidad, ni con prestaciones, lo cual dificulta aún más que las personas puedan incrementar sus ingresos, indicó Cirila Quintero, investigadora del Colegio de la Frontera Norte. P.C empleo informal Abre dólar a 12.65 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (30 noviembre 2010).- La moneda mexicana ha empezado la jornada con retrocesos en los centros cambiarios, como resultado del aumento de las presiones de deuda en las naciones europeas y el encarecimiento del fondeo de sus pasivos. Al momento, en Banamex, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.25 pesos y se vende en 12.65 pesos, 4 centavos más respecto al cierre anterior. En BBVA Bancomer, la moneda nacional presenta debilitamiento, al perder 6 centavos, pues la divisa americana se ofrece en 12.60 pesos, y se adquiere en 12.31 pesos. P.C tipo de cambio, dólar Inicia BMV con caída de 0.38% Ernesto SarabiaCiudad de México (30 noviembre 2010).- Las mercados de valores de México y Estados Unidos registran bajas, a la espera de que se resuelva de fondo la problemática de las finanzas públicas de varias economías europeas y en busca de catalizadores que los impulsen. Siguiendo el comportamiento de los mercados americanos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) observa una pérdida de 0.38 por ciento, a 36 mil 748.76 puntos, en un jornada de bajo volumen. Así, el mercado local maneja un millón 630 mil 600 acciones, por un importe de 41 millones 521 mil 900 pesos. P.C. BMV, sistema financiero Logra China autosuficiencia en maíz Verónica MartínezCiudad de México (30 noviembre 2010).- Mientras México incrementó en 63 por ciento sus importaciones de maíz en un lapso de 10 años, China las redujo en 30 por ciento, logrando la autosuficiencia, revelan datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos y de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Hoy, la nación asiática sólo requiere del mercado externo un millón de toneladas para complementar su demanda, mientras que México requiere 9 millones. Las cifras muestran que hace 10 años las importaciones de China eran por 4.8 millones, lo que significa que redujo en 30 por ciento sus compras externas. P.C. China, maíz El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83331.html>Lunes, límite para la compra de Cetes Directo, detalla HaciendaRicardo Jiménez | El UniversalLas personas físicas que quieran adquirir títulos del gobierno

federal tienen hasta el lunes de cada semana para depositar su dinero en la cuenta abierta en el Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi). Los valores gubernamentales que ofrecerá Cetes Directo son aquellos instrumentos disponibles cada semana en colocación primaria que se hace a través del Banco de México. En entrevista con EL UNIVERSAL, el director de la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda, Gerardo Rodríguez, explicó que las personas interesadas en comprar títulos gubernamentales tendrán una hora límite, es decir, hasta las 13:00 horas de cada lunes para poder entrar a la asignación de Cetes, Udibonos y Bonos de largo plazo P.C. Cetes, Hacienda, valores gubernamentales <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83332.html> Alza en pago mínimo cuidará a los usuarios

José Manuel Arteaga | El Universal El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, aseguró que la medida para incrementar el pago mínimo en tarjetas de crédito cuidará las finanzas de los usuarios del sistema bancario. Aseguró que se pretende evitar que los pagos sean prolongados por tiempo indefinido y en donde el usuario pague altas tasas de interés.

Anoche, Carstens dijo que se platicó con el sistema bancario de México con la finalidad de que las nuevas disposiciones permitan que se pague la deuda en un plazo establecido P.C. sistema bancario <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83341.html>

El petróleo sube por el clima frío

Ricardo Jiménez | El Universal El mercado del petróleo operó dentro de un ambiente de movimientos ascendentes en las negociaciones de este lunes, al registrar un aumento superior a 2.0%, debido al repunte del precio de la gasolina y combustible para la calefacción sobre todo en las bajas temperaturas observadas en Europa. En ese contexto, los futuros del petróleo del West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un valor de 85.75 dólares por barril, esto resultó un incremento de 2.22%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un precio de 87.34 dólares P.C. petróleo El Economista <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2010/11/30/crisis-no-sera-pretexto-frenar>

La crisis no debe ser pretexto

Ana Langner / El Economista Cancún, Q Roo. La crisis financiera internacional del 2008 y parte del 2009 no debe ser un impedimento para que se destine el financiamiento del Fondo de Corto Plazo, creado en Copenhague para que naciones en vías de desarrollo tengan acceso a recursos para proyectos de mitigación y adaptación al cambio climático, dijo Elina Bardram, negociadora en materia de Financiamiento de la Comisión Europea. Entrevistada por El Economista, durante la XVI Conferencia de las Partes (COP16), la negociadora refirió que en la COP15, celebrada en Copenhague en el 2009, las naciones desarrolladas se comprometieron a otorgar un total de 30,000 millones de dólares para el periodo 2010-2012.

“Debemos darnos cuenta de que la economía global sufrió un desbalance, muchos miembros del acuerdo tuvieron que dejar atrás los fondos para atender su economía local; sin embargo, tomar el acuerdo durante la COP15 significaba que estaban listos, aun en situaciones adversas”, por lo que confió en que durante esta reunión en Cancún se acelere este proceso P.C. crisis financiera, cambio climático, financiamiento <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/30/produccion-cobre-mexico-cae-2>

Producción de cobre en México cae 2% Reuters La producción de cobre de México bajó 2.0% en septiembre frente al mismo mes del año previo a 18,789 toneladas, dijo el martes el instituto de estadísticas. La producción de plata subió 4.0% en el mes a 266,610 kilogramos a tasa anual, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en su reporte mensual. México es uno de los principales productores de plata del mundo. En septiembre, la producción de oro aumentó 17.7% a 5,811 kilogramos, mientras que la de zinc se redujo 0.7% a 32,150 toneladas. La producción minerometalúrgica de México subió un 10.6 por ciento en septiembre a tasa anual, dijo el INEGI. P.C. cobre, producción minerometalúrgica <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/30/italia-riesgo-contagio-crisis-europea>

Italia, en riesgo de contagio por crisis europea AFP Italia, con una de las deudas públicas más altas del mundo y sumida en una crisis política que puede acabar con Silvio Berlusconi, corre el riesgo de convertirse en otro de los eslabones débiles de Europa ante la amenaza de contagio de la crisis financiera. "La buena noticia es que Italia, tercera economía de la zona euro, no es como Irlanda o Grecia. La mala noticia es que Italia es como Portugal" que "crece tan lentamente" que sus ingresos fiscales podrían ser insuficientes para cubrir sus necesidades de financiación, escribió el lunes Irwin Stelzer, economista del Hudson Institute, en el Wall Street Journal. P.C. crisis europea, Italia <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/30/economia-india-crece-89-tercer-trimestre>

Economía de India crece 8.9% en tercer trimestre Reuters La economía de India creció más de lo esperado en el trimestre julio-septiembre, impulsada por la producción agrícola y manufacturera, lo que puso presión adicional sobre el banco central para endurecer la política monetaria, aunque esto se ve poco probable para diciembre. El Producto Interno Bruto (PIB) anual se expandió 8.9%, frente 8.8% del primer trimestre fiscal, dijo el martes la Organización Central Estadística. La cifra estuvo por encima del pronóstico de un sondeo de Reuters de 8.3 por ciento. "El gobernador Subbarao ha dado a entender fuertemente que el RBI (sigla en inglés para Banco de la Reserva de India) se tomará un respiro en las alzas de tasas por los próximos uno o dos meses, pero las sólidas cifras de crecimiento de hoy podrían cambiar su razonamiento", dijo Brian Jackson, estratega del Royal Bank of Canada en Hong Kong. P.C. India, crecimiento económico La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/30/index.php?section=economia&article=027n1eco>

Caen euro y bolsas por falta de confianza en rescate de Irlanda Bruselas 29 de noviembre. Las proyecciones de crecimiento económico en la eurozona apuntan a una desaceleración en 2011, dio a conocer la Comisión Europea (CE) en su informe semestral; en tanto, la moneda común registró su menor cotización en dos meses, y las principales plazas bursátiles cerraron con pérdidas atribuidas a la desconfianza de inversionistas en la efectividad del rescate para Irlanda, avalado en la víspera por los ministros de Finanzas de la Unión Europea. El euro tocó por debajo de 1.31 dólares, lo que representó 50 por ciento de retroceso respecto a su alza entre junio y noviembre de este año; mientras las nuevas proyecciones indican que el crecimiento se frenaría del 1.7 por ciento esperado para 2010 a 1.5 en 2011. Paralelamente, el déficit público se reducirá más de lo previsto en el año en curso y el próximo, hasta 6.3 y 4.6 por ciento del PIB, respectivamente, apuntó el informe semestral de la CE. Estimó que España y Portugal no cumplirán con sus objetivos de reducir el déficit fiscal, lo cual pareció reforzar las versiones sobre acercamientos de ambos países al Fondo Monetario Internacional (FMI), situación que obligó al organismo a atajar la especie. P.C. sistema monetario, eurozona, euro, Irlanda <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/30/index.php?section=economia&article=028n1eco>

Aún lento crecimiento La Jornada

economía mundial se ve un poco más fuerte que en verano, cuando las preocupaciones por un retorno de la recesión eran aún elevadas. Pero el crecimiento será lento en 2011, conforme desaparezca el estímulo que ha impulsado la recuperación. EIU pronostica un crecimiento del PIB mundial de 3.7% en paridad de poder de compra en 2011, contra 4.6 este año. Aunque los efectos de la crisis económica y financiera continúan sintiéndose en problemas que van desde el alto desempleo en EU hasta la creciente preocupación por la crisis en Irlanda, la atmósfera es un poco más positiva que a mediados de 2010. El apetito de riesgo ha regresado. En EU, si bien el tono general de los datos económicos se mantiene gris, algunos indicadores han mejorado. El crecimiento en China ahora se ve menos propenso a ser descarrilado por problemas en el sector de la propiedad. También han sido alentadores los datos recientes en las manufacturas y el comercio del país asiático. P.C. crisis económica, crecimiento económico, economía mundial <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/30/index.php?section=economia&article=030n2eco> En septiembre, la peor caída salarial del sector manufacturero Víctor Cardoso Durante septiembre pasado las remuneraciones medias reales obtenidas por los trabajadores del sector manufacturero registraron su peor retroceso desde octubre de 2009, con una caída mensual de 2.3 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo indicó que la caída en las remuneraciones medias pagadas durante septiembre "se debió a que las prestaciones sociales retrocedieron 4.2 por ciento y los sueldos pagados a empleados 2.6 puntos porcentuales, mientras los salarios pagados a obreros se elevaron 1.6 por ciento". P.C. salarios, sector manufacturero <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/30/index.php?section=capital&article=036n1cap> Jóvenes, sector marginado del modelo social dominante Bertha Teresa Ramírez Con miras a aplicar las políticas que se requieren en la ciudad de México para atender a la población joven, sobre la cual se ciernen amenazas como las economías informal e ilícita, que buscan reclutarla, académicos de diversas instituciones educativas y funcionarios del gobierno capitalino analizan las condiciones de ese sector de la población en la capital del país. En el Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), durante el foro La situación de las y los jóvenes en el Distrito Federal, Pablo Yáñez, director del Consejo Evaluación del Desarrollo del Distrito Federal, expuso que los jóvenes no sólo enfrentan problemas de exclusión de escuelas y empleos, sino de acceso a la vivienda, a la cultura, a la recreación, entre otros. Dijo que "40 por ciento de los jóvenes en la ciudad no conoce el mar". P.C. jóvenes, economía informal, educación, empleo The New York Times <http://www.nytimes.com/2010/12/01/business/global/01euro.html?hpw> Unemployment Rises in Europe By DAVID JOLLYPARIS — Unemployment in the euro zone rose in October to its highest level in more than 12 years, an official report showed Tuesday, underlining the pressure on governments as they try to reduce spending and bring deficits under control. The seasonally adjusted unemployment rate was 10.1 percent in October, up from 10 percent in September, Eurostat, the statistics agency of the European Union, reported. For the full Union, unemployment was unchanged in October at 9.6 percent, it said, equivalent to about 23.1 million men and women. Julia Urhausen, a Eurostat spokeswoman, said joblessness in the 16 nations that make up the euro zone was at its highest since July 1998, when the rate also stood at 10.1 percent. P.C. desempleo, Unión Europea <http://www.nytimes.com/2010/12/01/business/01markets.html?ref=business> Markets Stay Focused on Debt Crisis By CHRISTINE HAUSER and MATTHEW SALTMARSH Investors took their worries over the European debt crisis out on the bond market Tuesday. Several European countries — in particular Italy, Portugal, Spain and Belgium — saw spreads increase against the benchmark 10-year German bond as investors sold off government bonds. Bond traders sold amid anxieties that the credit problems in Europe would become increasingly widespread beyond Portugal, Spain and Ireland, Brown Brothers Harriman strategists said in a markets research note. "Troubles in the euro zone periphery have spread to the core in recent days, with Belgium coming under the most pressure followed by France," the note said. Concerns over Europe's financial health also overshadowed equity markets in Europe and on Wall Street, where stocks mostly fell on Tuesday. The approval on Sunday of an 85 billion euros (\$113 billion) bailout loan package to help Ireland's government meet its obligations and rescue its banks, has done little to calm traders, analysts said. P.C. crisis, sistema financiero El País http://www.elpais.com/articulo/economia/huida/inversores/frena/momento/panico/elpepueco/20101130elpepueco_3 T es La huida de inversores se frena tras un momento de pánico EL PAÍS - Madrid - 30/11/2010 La desbandada de inversores de la deuda española, aunque también de la de italiana o la belga, ha adquirido esta mañana una velocidad inusitada, lo que ha disparado la prima de riesgo, que es el sobreprecio que el mercado exige para comprar los bonos del Tesoro en lugar de los alemanes, más demandados por su seguridad. La confianza se ha convertido, con la que está cayendo en los mercados de deuda soberana, en el único salvavidas al que agarrarse para sobrevivir a la tormenta. Pero España, precisamente, no está en su mejor momento en cuanto a confianza se refiere, por lo que salir de los activos vinculados a su deuda se ha convertido en prioritario para los agentes. Con el interés de los títulos a 10 años en máximos de la década (5,66%) por estas dudas sobre la solvencia del país y el temor a que al final tenga que solicitar el rescate, la prima ha rozado los 300 puntos básicos, un récord histórico desde que el país entró en el euro. No obstante, tras este primer momento de pánico por la avalancha de órdenes de venta, a partir de media mañana ha frenado su avance. P.C. prima de riesgo, inversores, deuda española http://www.elpais.com/articulo/economia/Solo/fondos/UE/llega/regiones/pobres/elpepueco/20101130elpepueco_10 Solo el 10% de los fondos de la UE llega a las regiones más pobres EL PAÍS 30/11/2010 Miles de millones de euros de fondos que la Unión Europea destina a las regiones más pobres nunca llegaron a buen puerto. Exactamente, tal como publica hoy el tabloide británico Financial Times, un 90% de los 347.000 millones de euros de los denominados fondos estructurales y de cohesión están sin utilizar porque los gobiernos de los países miembros atraviesan un periodo de turbulencias presupuestarias y no consiguen aportar las sumas correspondientes. Aportar esas sumas es una condición exigida por Bruselas para obtener esas ayudas. Así pues, de esos 347.000 millones de euros asignados para un periodo de siete años (hasta 2013, desde que se concedieron en 2006, en vísperas de la crisis), la UE solo ha desembolsado un 10%, esto es, 35.000 millones. Según el FT, que cita documentos oficiales, el programa

de concesión de esos fondos también está envuelto en un mar de irregularidades y de prácticas abusivas. P.C Fondos de la Unión Europea, pobreza http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/pagara/2500/millones/pensionistas/desvio/IPC/elpepueco/20101130elpepueco_4/Tes El Gobierno pagará 2.500 millones a los pensionistas por el desvío del IPC
ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 30/11/2010 La inflación se ha estabilizado ligeramente por encima del 2% en el tramo final de 2010. En años anteriores, eso hubiese significado que el Gobierno apenas habría tenido que gastar dinero en compensar a los pensionistas por la pérdida de poder adquisitivo. La inflación se ha estabilizado ligeramente por encima del 2% en el tramo final de 2010. En años anteriores, eso hubiese significado que el Gobierno apenas habría tenido que gastar dinero en compensar a los pensionistas por la pérdida de poder adquisitivo. Lo tradicional era presupuestar una revalorización del 2% en las pensiones contributivas. Pero en los Presupuestos de 2010, aprobados en lo peor de la Gran Recesión, con los precios en caída y un déficit público al galope, el Gobierno optó por limitar la subida de las pensiones al 1%. De modo que la compensación por el desvío del IPC deja ahora una factura considerable, de casi 2.500 millones. El Instituto Nacional de Estadística (INE) publicó ayer el indicador adelantado de la inflación del mes de noviembre, el dato que el Gobierno escoge para determinar si tiene que compensar, o no, a los pensionistas por la pérdida del poder adquisitivo. Según ese avance, que debe confirmarse en 15 días, la subida interanual del IPC se modera al 2,2% (una décima menos que en octubre), una circunstancia que el INE achaca a que los precios de los carburantes "suben con menor intensidad que el año pasado". P.C. inflación, pensiones http://www.elpais.com/articulo/economia/Fuertes/caidas/Bolsa/deuda/elpepueco/20101130elpepueco_11/Tes

Fuertes caídas de la Bolsa y la deuda RAFAEL VIDAL 30/11/2010 La especulación encontró ayer nuevos argumentos para atacar la deuda española, y los encontró en la propia Comisión Europea, que revisó a la baja sus previsiones de crecimiento del PIB español para el año próximo, lo cual, de resultar cierto, llevaría al incumplimiento de los compromisos de déficit público. La rentabilidad del bono español a 10 años saltó ayer hasta el 5,50%, 29 puntos básicos más que el pasado viernes, y el diferencial con Alemania subió hasta los 275 puntos. La Bolsa tampoco escapó a la presión vendedora, aunque compartió el proceso con el resto de los mercados de valores de la eurozona. Los inversores han encontrado un buen filón en la tendencia a la baja del precio de la deuda de los países periféricos, aunque la crisis ya es del euro y en los últimos días se ha podido observar un trasvase de fondos hacia el bono estadounidense. Ayer, el bund alemán subió una centésima más su rentabilidad, hasta el 2,75%, mientras que la del bono de Estados Unidos bajaba ocho puntos, hasta el 2,83%. Las compras de deuda de la Reserva Federal explican una parte de esa subida de precio, pero los analistas opinan que la debilidad del euro se está convirtiendo en un buen argumento para vender deuda denominada en esa divisa. P.C. sistema financiero